IA HOJA 1173 NO SE CAMBIA LA HOJA DE ELAD 754 ; DICHOSOS!

LA HOJA אדר

בס"ד מס' 1173 חיי שרה תשפ"ה

NO SE CAMBIA

Y Abraham estaba anciano, entrado en días... (Bereshit 24,1)

Rabi Jama hijo de Janina dijo: en los días de nuestros padres, nunca se interrumpió la Ieshiva (el estudio) en ellos, estuvieron en Egipto y la Ieshiva con ellos, como está escrito, *ve y reúne a los ancianos de Israel*. En el desierto, la Ieshiva con ellos, como está escrito: *junta para Mí setenta hombres, entre los ancianos de Israel*.

Abraham Avinu envejeció, y se sentaba en la Ieshiva, como está escrito: y Abraham estaba anciano. Itzjak Avinu envejeció, y se sentaba en la Ieshiva, como está escrito: y fue cuando Itzjak envejeció. Iaacov Avinu envejeció, y se sentaba en la Ieshiva, como está escrito: y los ojos de Iaacov se apagaron, por la vejez.

Eliezer, el siervo de Abraham envejeció, y se sentaba en la Ieshiva, como está escrito: y le dijo Abraham a su siervo, el anciano de su casa. ¿Quién es el que gobierna sobre todo lo que tiene?, el que gobierna sobre la Tora de su maestro... es Eliezer que juntaba de la Tora de su maestro y la volcaba sobre otras personas... (*Ialkut Shemoni 104*).

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 077 552 5349

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar 5. Pirke Avot **youtube**.com/c/gabrielguiber **spotify**: gabrielguiber

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz''l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom
Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom
Shlomo Ben Simi z''l Clara Bat Elías Aleha Hashalom
Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz''l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere Gueniza. Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay Eruv, ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.

En la **Ieshivat Voloshin**, que fue la "madre" de las Ieshivot, estudiaban con una concentración y constancia maravillosas, unos cuatrocientos jóvenes. Un día, llegó un representante del gobierno, e informó, que desde ahora, el gobierno exige el estudio de idioma, de lo contrario – ¡cerrarán la Ieshiva!

Los grandes rabinos de esa generación se sentaron a juzgar sobre el asunto. El **"Beit Haleivi"** sostenía: nosotros somos los encargados y dueños de la forma en que se estudia la Tora. Nosotros recibimos la Tora de Hakadosh Baruj Hu, para enseñarla con el 100% de pureza, y no tenemos permiso para cambiar – en lo más mínimo – la forma de enseñarla. Si aparece algún problema – le informaremos a Quien corresponda, o sea, a Quien nos entregó la Tora, y que El decida sobre el futuro de la Ieshiva.

La opinión del "Beit Haleivi" fue aceptada, y los rabinos informaron al gobierno sobre la negativa de ingresar el estudio de idioma a la Ieshiva, y, para la tristeza de muchos, cerraron con candados la Ieshivat Voloshin. (hay que destacar, que el Rosh Ieshiva, el "Netziv" Mivoloshin dijo que el sufrimiento le provocó que se acorte su vida).

El origen de la postura del "Beit Haleivi", lo encontramos en Moshe Rabenu, *Alav Hashalom*. Cuando Moshe descendió del Monte Sinai y vio el becerro de oro, rompió – sin hacer preguntas – las Tablas de la Ley. Y resulta difícil de entender, ¿cómo hizo algo así?, ¿acaso alguien le había asegurado que habría unas "segundas" tablas? Tal vez no habría otras tablas, ¿cómo se puede pensar en romper las primeras?

Moshe Rabenu pensó, que, aunque tampoco existan unas segundas tablas – no sucedería nada. El recibió la Tora, para transmitirla con pureza, a la congregación de Israel, y si surgía cualquier problema, la devolvería a Quien la envió, para que haga según Su Voluntad.

Rabi Iehuda Ades, Rosh Ieshivat "Kol Iaacov", el hijo del rabi Iaacov Ades ztz"l, que fue uno de los Rashei Ieshivat "Porat Iosef", nos contó que también, en la Ieshiva del padre, pasó algo parecido.

La Ieshivat "Porat Iosef" se fundó gracias a un iehudi – un hombre de negocios muy adinerado – que vivía en la India. Su nombre, rabi Iosef Shalom. El rabino y maestro de rabi Iosef Shalom, fue el "Ben Ish Jai", y después de comprar el terreno tan valioso, en Ierushalaim, junto al Kotel Hamaaravi, viajó a Irak, para aconsejarse con su rabino y saber qué construir sobre ese terreno.

El "Ben Ish Jai" le ordenó de no construir un hospital, como pensó desde un principio, sino una Ieshiva, y así hizo, y llamó a la Ieshiva "Porat Iosef", colocando a rabi **Iaacov Ades** y a rabi **Ezra Atia**, como Rashei Ieshiva.

En esos tiempos, había una gran escasez de rabinos fuera de la tierra de Israel, y lo natural sería que de la Ieshiva florecieran grandes sabios, que podrían enseñar la Tora en todas las congregaciones del mundo...

Entonces, aparecieron varios rabinos que dijeron: para que los egresados de la Ieshiva puedan – en el futuro – enseñar la Tora en el exterior, necesitan saber el idioma inglés. Sería digno – entonces – que estudien en la Ieshiva este idioma, no mucho, sólo dos horas en la semana...

Pero, rabi Iaacov y rabi Ezra se negaron, con energía.

Cuando llegó el día en que se recordaba al donante, rabi Iosef Shalom, se realizó, en la Ieshiva, un homenaje en su honor. El disertante principal fue rabi Iaacov Ades, y habló contra la propuesta de enseñar inglés en la Ieshiva, afirmando, que no permitiría ninguna inclinación en la forma de estudiar, que se mantuvo en las Ieshivot desde siempre...

Entre sus palabras, proclamó: tomé esta decisión junto a mi querido rabi Ezra, y si prosiguen con sus exigencias de enseñar inglés en la Ieshiva – nosotros, de nuestra parte, cerraremos la Ieshiva. Si ustedes quieren – abran nuevamente la Ieshiva, pero nuestra Ieshiva, esta Ieshiva – no tendrá estudios de inglés. ¡No se levantará y no será!

Rabi Ezra se asoció con rabi Iaacov, hasta que – finalmente – desistieron a la idea del estudio de inglés.

Pasaron varios años – dice el rab hagaon **Shlomo Levinstein** Shlita – y la situación en la tierra de Israel se puso muy difícil, Ierushalaim no estaba exenta y en particular, la Ieshivat "Porat Iosef", donde ni siquiera había pan para darle a los jóvenes lo mínimo, indispensable.

De pronto, la dirección de la Ieshiva nos sorprendió con la posibilidad de aceptar una propuesta maravillosa de la organización "Joint": si aceptamos transformar la Ieshiva en una "Casa de estudios para Jueces" – ellos están dispuestos a sostener económicamente a la Ieshiva.

Para realizar esta transformación no eran necesarios grandes cambios, sino sólo cambiar el cartel en la entrada del edificio, y santificar dos horas semanales al estudio del "Shuljan Aruj – Joshen Mishpat".

Los directores que escucharon la propuesta, dijeron al "Joint", que se aconsejarían con los Rashei Ieshiva, y volverían muy pronto con la decisión.

Ellos entraron a la casa del Rosh Ieshiva, rabi Iaacov, y le dijeron: Baruj Hashem, ¡llegó nuestro Salvador!... nos han propuesto un programa maravilloso, que obliga a los alumnos de la Ieshiva, a estudiar sólo dos horas semanales del "Joshen Mishpat". Y a cambio, la Ieshiva gozará de una gran tranquilidad en lo económico, para beneficio de los jóvenes.

Pero, para rabi Iaacov Ades, éste no era un programa maravilloso ni mucho menos, y respondió: la Tora se estudia "Lishma" (en Nombre de Hashem), y no para transformarnos en jueces. En una Ieshiva, donde hay pureza, no necesitamos incentivos, aunque sean de Tora.

La Tora no se reemplaza ni se actualiza, se mantiene como la recibimos, ¡en el Acontecimiento del Monte Sinai!

Los directores de la Ieshiva se enojaron, les costó mucho digerir la respuesta, y argumentaban que así, los jóvenes estudiarían más...

Rabi Iehuda Ades, que estuvo presente y presintió que los gritos se escucharían fuera del cuarto, escapó de la casa y corrió a la casa del otro Rosh Ieshiva – rabi Ezra Atia.

Apenas entró, rabi Ezra le dijo: ¿sabes lo que pasó?, quieren obligar a los jóvenes a estudiar para ser jueces. Estuvieron aquí, en mi casa, y me negué rotundamente...

Y gracias a la negativa de los dos rabanim, la Ieshivat "Porat Iosef" siguió con toda su pureza, sin cambios, como desde su fundación...

En el libro "Rabi Moshe Shmuel", que describe la figura del Rosh Ieshivat **"Beer Iaacov"**, rabi **Moshe Shmuel Shapira** ztz"l, aparece este relato, contado por su alumno, rabi Jaim Aharon Tombak:

Un día, llegó a la Ieshiva el escritor de un libro, con la intención de venderlo, y habló sobre los largos meses que dedicó al estudio de la frase que recitamos en la Tefila, cuando pedimos las lluvias – dónde hay que poner el "nikud" (puntuación) sobre la palabra, ¿decimos "gueshem" o "gashem" (goshem)?

Después de una profunda investigación, el hombre llegó a la conclusión de que debe puntuarse con "Segol", y decir "geshem", a pesar de que en muchos los "Sidurim" encontramos la palabra con "Kamatz", y no con "Segol".

El escritor convenció a los jóvenes de la Ieshiva, y les dijo que sólo quedaba por cambiar la vocal en la frase que estaba escrita donde se paraba el oficiante cuando dirige las oraciones. Estaban a punto de hacerlo, cuando los alumnos fueron a recibir el permiso del Rosh Ieshiva.

A nadie se le habría ocurrido la forma en que se negó el Rosh Ieshiva, que dijo "no cambiamos" (a pesar de que el cambio parecía insignificante).

Y explicó: hasta donde yo recuerdo, mi padre, rabi Arieh ztz"l, decía "hagoshen", con "Kamatz". Y no tengo dudas que así hacía mi abuelo, rabi Refael Shapira Mivoloshin. Mi padre aprendió de él. Y estoy seguro, que mi abuelo, no cambió la costumbre de sus padres, y con seguridad, el "Netziv" Mivoloshin también decía así...

Y el "Netziv" Mivoloshin tampoco hizo algo por su cuenta, siguió la costumbre de su suegro, rabi Ichele Mivoloshin, que recibió de su padre, rabi **Jaim Mivoloshin**, que a su vez, recibió la forma de rezar de su rabino y maestro, el **Gaon Mivilna**, rabi Eliahu ztz"l.

Y si el Gaon hacía así, ¿quiénes somos para cambiar esto?

Estas fueron las palabras del Rosh Ieshiva, que con firmeza, evitó un cambio pequeño, que al parecer no tenía importancia.

Son costumbres recibidas de nuestros antepasados, y de sus caminos, no podemos movernos, ellos fueron "grandes"...

Umatok Haor.

Año 5784 - Número 754 JAIE SARAH

LA HOJA

בס״ד

KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

COLEL ABREJIM

RASHI 7 - ELAD - ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 16:09 Shekia: 16:39 Fin de Shabat: 17:15 R"T: 17:50

DICHOSOS!

...los años de la vida de Sarah (Bereshit 23,1)

Todos iguales, para bien (Rashi).

Todos iguales, para bien, sin que ninguno salga de esta generalidad. Todos los años, todos los días, todos los instantes – todos estuvieron llenos de alegría y de buena vida.

Según la opinión del gaon, rabi **Baruj Sorotzkin** ztz"l, y como aparece en el libro **Etz Hadaat – Telz**, tenemos aquí la oportunidad maravillosa, de entrar en el mundo del hombre completo, y recibir una enseñanza muy grande,

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom
Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom
Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías Aleha Hashalom
Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere Gueniza.

Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay Eruv,

ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.

para cada uno de nosotros, cómo responder a cada suceso de la vida, de forma que los cambios – en la vida de todos los días – no influyan en nuestro camino a lograr cumplir con la obligación para la que llegamos a este mundo...

Cuando estudiamos sobre la vida de Sarah Imenu – dice el rab hagaon **Iaacov Israel Hacohen Baifus** ztz"l – se revelan a nuestros ojos, infinidad de sufrimientos. Ella fue la socia frente a las pruebas que pasó Abraham Avinu, todas ellas fueron pruebas – también – para ella.

Cuando ella fue tomada en la casa del faraón o de Avimelej, con seguridad tuvo grandes sufrimientos. Ni hablar en el caso de enviar a Agar junto con Ishmael, que fue una acción contra la piedad, que era su cualidad natural. Este envío, también iba en contra de su finalidad en la vida – el favor y la atención de invitados en su casa...

Todas estas cosas, le provocaban mucho sufrimiento, y a pesar de todo, dijeron que todos sus años fueron iguales, y para bien.

Nosotros estamos acostumbrados a explicar – con simpleza – este asunto de que todo se ve para bien, con las palabras de nuestros sabios, en el tratado de Berajot (hoja 60b): *todo lo que hace Hashem, lo hace para bien*...

Y algo parecido encontramos en la Mishna (hoja 54a): la persona está obligada a bendecir por lo malo, como bendice por lo bueno...

Y lo explicamos, que estamos ordenados a sentir como esa persona que fue liberada de todos los sufrimientos, y ahora siente sólo alegría. Y cuando le preguntamos, cómo consigue recibir lo malo con alegría, él **contesta que no sabe**, porque nunca vino a él ninguna cosa mala, y Hashem sólo hace con él cosas buenas.

Y – en verdad – ésta es la explicación de la Guemara, que **nosotros tenemos que reconocer y sentir que todo lo que Hashem hace, es sólo para nuestro bien.** Entonces, así es posible explicar "todos iguales, para bien", Sarah Imenu atestigua sobre ella misma, que todo lo que ocurrió en su vida, todo fue para bien, como explicó Rashi.

Ahora, explicando de esta forma, se entiende... pero, así somos, nunca quedamos conformes, y mejor, discutir 😊

Podemos decir, que ésta no es la intención de nuestros sabios, *de bendita memoria*, sino que "iguales, para bien" – tal cual como lo leemos.

Sarah Imenu tiene una sola finalidad en la vida: enaltecer y hacer conocer el Nombre de Hashem en el mundo – fundamentalmente – a las mujeres que nacieron y crecieron en el mundo de la idolatría.

Para conseguir este propósito, ella santifica toda su vida. Cada respiración, y cada instante, cada día y día, está santificado para esta finalidad tan elevada. Cuando muere Sarah, y los vivos investigan sobre su vida y su obra, encontraron que son "todos iguales, para bien".

Todos los días de su vida – sin excepción – fueron en la misma dirección, hacia su finalidad suprema.

Cuando una persona llega a la situación, en que toda su vida – tal cual – está aprovechada en completar la función para la que vino al mundo – la finalidad para la cual Hashem le dio vida – todo lo que sucede en su vida, incluidos los obstáculos y los sufrimientos, no son cosas dignas de prestar su atención, no ocupan un lugar en su camino...

Por este motivo, cuando Sarah Imenu cae en la casa del faraón, o de Avimelej – incluso cuando pensamos en los larguísimos setenta y cinco años en los que fue estéril, que pudieron provocar molestias en el servicio al Creador, haciéndole sentir que no la llevaban hacia su finalidad en la vida, tampoco fueron algo que le molestó...

Por el contrario, cada sufrimiento fue una cadena de ascenso, en su camino por llegar a su finalidad.

En cada situación, ella se conduce de acuerdo a la necesidad del momento, de acuerdo a cómo la llevan esos cambios de estado, y sigue – sin pausas – con los ojos puestos en su objetivo.

De aquí aprendemos, que "todos iguales, para bien", son – realmente – para bien. Toda la vida es un "inventario" de bondad y alegría de vida, siempre y cuando, los sufrimientos no puedan apagar esa alegría que se formó como parte de la vida.

Cada respiración y cada paso en la vida de Sarah Imenu, fueron etapas en esa escalera, en su elevación y en el cumplimiento de su obligación, lo que ella sintió como el motivo de su llegada a este mundo.

¿Y nosotros qué?

Desde luego, el libro "Bereshit", lleno de historias muy bonitas, algunas hasta llenas de acción y suspenso, es el "Sefer Haiashar", *el libro recto*, donde sus personajes son hombres rectos, y en cada relato, debemos buscar la enseñanza, ¡que sí la hay!

Lo primero, saber que tenemos una meta, no llegamos al mundo para ver pasar las horas del día, y mucho menos, para dejar pasar las hojas del almanaque... Si hay gente que no sabe lo que puede hacer con su vida, y son personas cercanas, tal vez debemos enseñarles... Y si no, o si no existe la posibilidad de que nos escuchen, diremos: ¡pobres!

Por eso, hay que poner la mirada en nuestra finalidad, y buscarla, vinimos al mundo con un fin específico. Si buscamos ese fin, el resto de los acontecimientos que aparecen en nuestras vidas, son secundarios frente a nuestro propósito.

Y ¡somos dichosos!, es posible llegar a una situación similar a la de Sarah Imenu, "todos iguales, para bien"...

Ialkut Iosif Lekaj.

HORARIOS DE SHABAT

11:30 a 12:30 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

16:09 Minja

17:08 Arvit (aproximadamente)

7:45 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

14:38 Shiurim

15:38 Minja

17:23 Arvit Motzae Shabat

17:43 Avot Ubanim

HORARIOS DE JOL

Shajrit: 7:50 (Korbanot) 8:05 (Hodu)

COLEL "NAJALAT MOSHE" SEDER *

9:00 a 12:40 a cargo del Rab Hakehila **Minja : 12:40**

COLEL "NAJALAT MOSHE" SEDER 2

16:00 a 18:45 a cargo del Rab Hakehila **Arvit 'x: 18:45**

19:15 a 20:40 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

Arvit '2: 20:40